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VERBALE DEL COMITATO DI INDIRIZZO
DI “SCIENZE E TECNICHE DELLE AMMINISTRAZIONI

PUBBLICHE” (STAP)

Il giorno 24 luglio 2024, alle ore 15.00, si è riunito via Google Meet il Comitato di indirizzo 
del Corso di laurea in “Scienze e Tecniche delle Amministrazioni Pubbliche” (STAP) del 
Dipartimento di Scienze Politiche dell’Università della Campania “Luigi Vanvitelli” per 
discutere sui seguenti punti all’ordine del giorno: 

1.) Presentazione del corso di studi; 
      2.) Modalità di svolgimento dell'attività didattica;  
      3.) Offerta formativa a.a. 2024/2025

Sono presenti (in ordine alfabetico): Dott.ssa Tonia Basco, Avv. Almerina Bove, Dott. 
Giorgio Centurelli, Prof. Stefano Deplano, Dott. Pancrazio Emanuele Magliocca, Dott. Carlo 
Marino, Avv. Vincenzo Sanasi d’Arpe. 

È altresì presente, in qualità di uditore non componente del già menzionato Comitato, il 
Prof. Antonio Tisci. Constatato il raggiungimento del numero legale, si incarica della redazione 
del presente verbale il Prof. Stefano Deplano.

Deplano dà atto di aver trasmesso a tutti i componenti del comitato di indirizzo un file .ppt 
contenente le slide di presentazione del corso. Tale materiale viene dettagliatamente 
commentato e vengono altresì analizzati il contenuto del Regolamento del CdS, del Manifesto 
degli Studi e gli esiti occupazionali dei laureati in STAP. Vengono da ultimo fornite ulteriori 
informazioni quali: il notevole incremento di iscritti nel corso dell’ultimo biennio, la precisa 
volontà del CCdS di assicurare il continuo aggiornamento dell’offerta formativa, la 
specificazione delle peculiari modalità di erogazione della didattica del corso di STAP.

Deplano propone, in considerazione del fatto la presente risulta essere la prima riunione 
del nuovo comitato, di dare la parola a ciascun componente del gruppo al fine di esprimere 
un commento critico sulla modalità di svolgimento dell’attività didattica e sull’offerta 
formativa di prossima erogazione. Tanto al fine di stabilire se le attività appaiono ai membri 
del Comitato coerenti con gli obiettivi del CdS e se si riscontri l’esigenza di aggiornare i profili 
formativi. 

Avv. Almerina Bove

Reputa che il CdS sia, nel complesso, ben strutturato. Dà atto che i dipendenti regionali 
hanno un elevato interesse nelle materie che compongono il percorso di studi e che, a livello 
di sistema, è fortemente avvertita la necessità di rafforzare le competenze di dirigenti e 
funzionari della P.A. Suggerisce di avviare una specifica attività formativa, se del caso 
transdisciplinare, in merito ai seguenti argomenti: Intelligenza artificiale; Tecniche di redazione 
dei provvedimenti amministrativi; Legal design; Utilizzo dei fondi europei. 
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Si esprime favorevolmente rispetto alla modalità di erogazione della didattica in modalità 
“a distanza”.

Avv. Vincenzo Sanasi d’Arpe

Rileva che il CdS si pone obiettivi molto ambiziosi ma, del pari, di grande attualità. Nota 
che è presente la forte esigenza di investire nella formazione dei dipendenti della P.A. e che il 
corso si indirizza convintamente in questa direzione. Abbandona la riunione. 

Dott. Giorgio Centurelli

Dichiara che è presente la forte necessità di puntare sulla formazione dei dirigenti e dei 
funzionari della P.A., soprattutto alla luce dei finanziamenti derivanti dal PNRR.

Evidenzia, in particolare, una carenza nelle competenze in materia di: progettazione, 
gestione, rendicontazione e monitoraggio degli interventi finanziari. Suggerisce di aumentare 
nella massima misura possibile il taglio pratico-operativo degli insegnamenti presenti nel CdS.

Propone di consentire agli studenti di svolgere il loro tirocinio anche presso i Ministeri. 

Dott. Carlo Marino 

Evidenzia la necessità di approfondire le conoscenze dei dipendenti della PA in relazione 
ai rapporti con le imprese. Identifica le seguenti quali aree tematiche in cui è maggiormente 
pressante l’esigenza formativa: gestione dei fondi europei e implementazione delle 
competenze dei dipendenti degli enti territoriali. Necessitanti di particolare impegno, inoltre, 
risultano i problemi derivanti dalla digitalizzazione.

Dà atto di una progressiva tendenza dell’Ente pubblico a doversi comportare come 
un’azienda ma sotto l’attento controllo della Corte dei conti. Tale aspetto necessita di una 
formazione economica particolarmente approfondita. Reputa particolarmente apprezzabile il 
passaggio ad una modalità didattica “a distanza” ma ammonisce in merito all’importanza di 
una formazione pratica e non meramente teorica.

Dott. Pancrazio Emanuele Magliocca

Dichiara di condividere le considerazioni esposte a proposito dei nuovi argomenti di studio 
emersi dalla discussione, reputata assai proficua. 

La Dott.ssa Tonia Basco non identifica particolari problemi ad implementare sul piano 
tecnico i suggerimenti pervenuti. I Proff. Deplano e Tisci ringraziano per la partecipazione e 
si incaricano di condividere i preziosi suggerimenti emersi dal dibattito con il Consiglio di 
corso di Studi sì da promuovere una discussione in merito ad obiettivi e contenuti del progetto 
formativo.  
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Deplano comunica che il Comitato di indirizzo sarà nuovamente convocato nel mese di 
dicembre del 2024.

Null’altro essendovi da discutere, la seduta ha termine alle ore 16.05. 
Del ché è verbale.

Caserta, settembre 2024
  

Prof. Stefano Deplano


